

« Débat sur la situation humanitaire en Ukraine - Jean-Marie Bockel - « Le Conseil de l'Europe doit endosser un rôle de médiateur de la paix entre Kiev et Moscou » »

27/01/2015

Ukraine - Jean-Marie Bockel « Le Conseil de l'Europe doit endosser un rôle de médiateur de la paix entre Kiev et Moscou »

Jean-Marie BOCKEL, Sénateur du Haut-Rhin, Ancien ministre, membre de la délégation française à l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE), est intervenu aujourd'hui à Strasbourg en séance lors du débat sur la situation humanitaire des réfugiés et des personnes déplacées en Ukraine.

En dépit des accords entre les capitales et des cessez-le-feu sans cesse réaffirmés, plus de 1,2 million de personnes ont quitté le territoire où elles étaient installées depuis le début du conflit. Plus de 400 000 personnes ont ainsi trouvé refuge en Russie et ne souhaitent pas aujourd'hui revenir en Ukraine.

Pour Jean-Marie BOCKEL, « une telle situation souligne bien la nécessité pour le gouvernement ukrainien de réinventer un nouveau mode de gouvernance du territoire où les russophones auront toute leur place. L'ancrage européen de l'Ukraine doit désormais aller de pair avec la mise en place de structures politiques permettant de juguler définitivement la guerre civile. »

« Nous, Européens issus des États membres de l'Union, avons un rôle déterminant à jouer dans cette direction. Le Conseil de l'Europe dispose d'une expertise indéniable en matière de consolidation des institutions démocratiques. Celle-ci passe en Ukraine par une meilleure association des populations de l'Est du pays à la prise de décision centrale », souligne le Sénateur.

Le Conseil de l'Europe doit ainsi aider les autorités ukrainiennes à bâtir des ponts politiques avec l'Est du pays sous peine de laisser perdurer une situation humanitaire dramatique et renforcer un peu plus la division d'un pays. Le principe de l'intégrité territoriale de l'Ukraine ne pourra s'incarner que si celle-ci reconnaît toute sa place aux communautés qui la composent.

« Au-delà du soutien au gouvernement ukrainien, le Conseil de l'Europe doit également œuvrer directement en faveur de la paix entre Kiev et Moscou. Nous avons la chance de réunir en notre sein des représentants des deux pays. Notre Organisation doit endosser un rôle de médiateur », conclut Jean-Marie BOCKEL.

Contact presse : Frédérique HENRY / Camille LOUIS
01 42 34 21 18 / 01 42 34 30 58 - communication@uc.senat.fr
Internet : www.udi-uc-senat.fr
Twitter : [@UC_Senat](https://twitter.com/UC_Senat)
Facebook : [SenateursUDIUC](https://www.facebook.com/SenateursUDIUC)